
本报讯（记者 孙艳） 昨天下
午， 市环保局发布，2日本市黄色
预警启动以来，各区、各部门立即
启动相应应急措施，目前，总体落
实情况较好， 但仍有落实不到位
单位， 将对其进行曝光。 根据预
报，3日至5日本市空气质量将达
到中度至重度污染水平，5日午后
起，空气质量将逐步改善。

从昨天起至6日，环保部与北
京市环保局、 中国汽车研究中心
专家和部分媒体一起， 对北京市
17个区移动源监管工作进行全天
候现场检查， 重点检查大兴、房
山 、海淀等区 ，以公交 、物流 、环
卫、 邮政等柴油车大户为重点开
展入户抽查和路检路查， 同时将
在进京路口开展尾气排放检查和

“假排放标准”车辆检查。
市环保局发布， 黄色预警启

动以来截至11月3日9时， 环保部
门执法人员全员出动开展执法检
查，对重点地区施工工地、施工道
路进行检查，巡查露天焚烧垃圾、
秸秆等违法行为； 同时利用在线
自动监控系统加强对高架污染源
监管，实时监控排放数据。环境监

察执法部门共检查点位415个，发
现违法问题19个， 主要问题包括
部分工地和道路浮土严重，土堆、
料堆露天堆放， 部分工地进行土
石方作业，同时还发现露天烧烤、
露天焚烧垃圾等违法行为。

市政府督察室第一时间向相
关成员单位下发督察通知单，要
求立即组织召开本辖区、 本系统

动员部署， 相关执法部门深入基
层开展执法检查， 并做好信息反
馈。 同时联合市环保局组成市级
督察组对市城市管理委、 市城管
执法局、 西城区等单位空气重污
染应急措施落实情况现场督察。

目前， 各区正按照应急预案
要求开展措施任务落实和督察检
查工作。

重点检查大兴、房山、海淀等区 5日午后起空气质量将逐步改善
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本报讯 （实习记者 唐诗）昨
天，第二十届北京·香港经济合作
研讨洽谈会召开， 市卫生计生委
与香港特别行政区政府卫生署共
同举办京港卫生合作专题研讨
会，在公私营合作、基层医疗、戒
烟服务等方面进行交流。 会议提
出，“十三五”期间，在基层卫生服
务方面， 社区卫生服务中心的妇
女保障规划门诊实现全覆盖，中
医药示范站点达到10％。

此次卫生研讨会以 “多元参
与、 协同合作， PPP模式助推京
港卫生事业发展” 为主题， 围绕
京港两地卫生重点工作， 特别是
健康服务领域扩大开放以及卫生
领域开展政策分析。 记者从会议
上了解到， 京港双方2014年在北
京方庄成立家庭医生培训中心、
示范中心， 谋求基层医疗共同发
展， 期望开发出针对家庭医生的
培训课程。

针对 “十三五” 时期健康北
京的主要发展方向， 市卫计委健
康促进处副处长汤伟民表示， 到
2020年， 北京市全民健康素养争
取由目前的28％提升到40％、 居

民期望寿命提升到82.4岁。 汤伟
民强调， 中青年在职人群工作强
度大， 要针对在职职工群体进行
定期的身体检查， 同时相关部门
要进行职工体质检测工作， 关注
在职职工的身心健康。 也要为青

少年提供免费的健康体检。
市卫计委健康促进处处长刘

泽军表示， 目前北京的控烟活动
分三步走： 实现控烟氛围、 达成
法律意识、 促进健康生活， 目前
正在进行第二步。

本报讯 （记者 白莹 ）再过一
个月，家住海淀区万寿路、羊坊店
的居民出行就可以骑上智能化的
公租自行车了。 与现在公租自行
车不同的是， 这些自行车并不是
全新的， 而是由回收社区闲置自
行车，经过智能化改造后，用于公
共租赁。预计12月份将有2万余辆
自行车试运营。

这些闲置的自行车被称为
“僵尸自行车”， 已经成了一个影
响城市形象的顽疾。对此，海淀区
提出“闲置自行车智能化再利用”
的创新理念。 这种闲置自行车智
能化再利用模式就是通过回收辖
区老旧、闲置自行车，对车辆进行
智能化改造，安装自行车“智享模
块”，喷涂“智享自行车”标识及二
维码等，将整修后车辆循环利用、
投放公共场所供市民使用。

据介绍，“智享自行车” 在使
用时， 只需要在手机上下载名为
“智享出行 ”的APP软件 ，注册之
后缴纳200元押金，扫描车身上的
二维码， 即可在系统中找到该辆
自行车， 并在手机上为自行车解
锁，每半小时费用为0.5元。

目前， 海淀区29个街道正在

开展启动闲置自行车智能化再利
用工作， 回收的车辆统一送到指
定地点并集中配送至厂家进行修
整。 自行车停放方面，海淀区已建
设了19个智享自行车专用无桩停
放点，预计高校、公共交通站点、
学校、医院附近都将设站点。

图为居民感受智能自行车。
白莹 摄

全市启动移动源全天候现场检查

本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天， 记者从市交通委员会路政局
延庆公路分局获悉， 延庆区康张
路、 延康路将全部提级改造为一
级公路， 工程预计将在2017年完
工。 在2019年世园会期间， 成为
北京市中心城及张家口方向进出
世园会园区的主通道。

2019年， 世界园艺博览会在
延庆召开， 园区选址位于延庆区
城西部妫水河畔。 现况康张路起
点为G6辅路，终点为110国道，为

延庆西部唯一一条纵向连接国道
与地方干道的交通动脉并连接康
庄和张山营两大镇。 现况延康路
北起湖南西路，南至康庄镇政府，
是沟通延庆城区和康庄镇的主要
通道，沿线分布有康庄镇区、王家
堡村、下屯村等众多村镇，并穿越
延庆新城西部街区。 此次对康张
路和延康路第二标段共13公里进
行提级改造工程建设， 配套实施
交通、桥梁、雨水、污水、给水、再
生水、绿化及其他附属工程。

伴着 《在希望的田野上》
的歌声， 第三届 “京西稻米”
收割节近日在北京稻香湖景
酒店开镰 。 酒店职工与游客
一起走入稻田 、 挥动镰刀 ，
亲手体验收割稻穗的辛劳 。
活动现场吸引了百余名游客
参与， 上至六七十岁的老人，
下至七八岁孩童， 大家在稻
田里纷纷拿起镰刀， 体验收
割的乐趣。

本报记者 孙妍 摄影报道

体验
收割乐趣

本报讯（记者 黄葵）北京市红
十字会999急救中心与河北省邯郸
市第一人民医院、河北省武安市第
一人民医院、河北省沧州市人民医
院、山东省德州市人民医院，近日
联合举办多科目、跨省市、高效率、
实战化的航空应急救援演练。

演练包括某高速路突发交通
事故，由于交通拥堵无法快速转运
伤员， 紧急呼叫999专业航空医疗
救援直升机将伤员转运到就近的
河北省武安市第一人民医院；模拟

邯郸地区发生特大水灾，根据有关
部门统一调派，999专业航空医疗
救援直升机将一突发心梗的被困
群众转移到安全地带的邯郸市第
一人民医院。

此次跨省市、 多科目、 空地
一体化医疗救援演练， 检验了京
冀鲁地区医疗救援的无缝对接 ，
同时考察了首都及周边地区省市
的航空医疗救援应急起降点。 目
前为应对各类突发事件及医疗急
救转运， 999在京津冀鲁地区已设

立直升机应急起降点289个， 开通
了山东———河北———北京航空医
疗救援绿色通道。

本 报 讯 （ 记 者 刘 欣 欣 ）
“妈 ， 明年我再回家陪您过年 ，
好不好？ 一年又一年， 我们守护
着百姓的安全线……” 昨天， 北
京市安监局召开2016年安全生产
月 “安监之星·北京榜样” 主题
活动总结表彰大会 。 5名年度
“安监之星” 代表现场做了事迹
报告。

据了解， 市安监局对活动精
心设计， 设置了基层推荐、 专家
评审、 网上投票、 媒体宣传等评
选环节。 截止到今年3月底， 按
照申报条件， 各区、 各行业、 各

企业完成推荐参评人员331人。
从4月开始， 市安监局组织

专家对申报资料进行评选， 分别
从行业、 区、 市属企业三个参评
群体中， 按照评选程序和评选步
骤 ， 共 评 选 出 2016年 度 100名
“周安监之星”、 20名 “月安监之
星” 和10名 “年安监之星”。

值得一提的是，“安监之星”
评选活动过程中，与“北京榜样”
大型主题活动同频共振。 市安监
局推荐的“安监之星”童松、张长
河、王峰、张井华等人也分别入选
“北京榜样”周、月榜样。

安监系统评选10名年度“安监之星”
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京冀鲁举办急救空地一体化演练

所有社区医院将建妇女保健门诊
海淀闲置自行车实现智能化再利用

相关新闻

本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天， 第二十届北京·香港经济合
作研讨洽谈会在北京开幕。 据了
解， 在筹备期间， 北京市投促局
已促成千万美元以上港资注册大
项目71个， 并在京港两地分别发
布双向投资项目261个。 会议期
间， 北京还将发布交通设施、 生
态环境建设、 棚户区改造等双向
投资项目155个。

据介绍， 京港会连续举办19
年来 ， 已累计签约491个项目 ，
合同金额共计704亿美元。 而本
届京港会将主题定为 “互通要
素、 双向投资、 同享机遇、 共创

繁荣”， 共安排了18项活动。 具
体来说， 本届京港会坚持 “双向
投资贸易” 思路， 将促进香港投
资人和企业投资北京、 北京企业
赴港投资与上市， 同时促进北京
企业与香港企业开展海外投资并
购与开拓国际市场， 设立境外投
资服务平台、 资本运营中心、 投
资管理中心等， 扩大京港两地投
资合作 ， 推动京港两地贸易发
展。 在开幕式致辞中， 香港特别
行政区商务及经济发展局局长苏
锦樑介绍， 目前北京已有184家
企业在香港上市， 累计筹集资金
超过2.3万亿港元。

京港会共发布双向投资项目416个

年底2万余辆智能自行车试运营 设19个专用停放点

延庆两条公路改造直通世园会

京港卫生合作专题研讨会召开 “十三五”期间———


